
後記： 

筆者任教的畢業班同學也曾跟校長吃飯，他們起初都很緊張，但吃過飯後， 

他們都笑著跟我說，很享受這個「跟校長會面」的時刻。另外， 

訪問當天，高年級早會便邀請了辯論隊隊員分享比賽背後的心路歷程， 

他們為夢想而奮鬥的心，實在令人鼓舞！ 

 

黃：黃順琪校長 

記：楊詩婷 (校友會委員，現為陳瑞芝教師) 

  

記：擔任校長一職已經八個月，有甚麼開心和 

       困難的事？ 

  

黃：開心的是看到學生的自發性，願意為目標而努力。此外，很開心今年能透過 

不同渠道接觸學生，例如跟中五、中六的同學在中午吃飯聊天，可以有坦誠分享的時候。還有，
同事們認真盡責的工作態度真是十分難得，他們在學校行政、教務、學生事務、家長工作等方面，
都樂於承擔，互相配搭，彼此提醒。 

  

困難方面，我想是現時教育也受到社會的消費文化所影響，除了學習外，家長和學生對學校有很
多要求，而面對一些突發事情和社會議題，如爆發傳染病、發生失竊事件、國教風波等，都需要
智慧去處理。另一方面，面對不同持份者對學校的期望，作為校長很需要學習協調。在工作上，
有時也會猶疑應用哪種方式去處理才是適合，不過我想，最重要的還是常存真心去面對。 

  

記：那麼，你期望陳瑞芝發展成一所怎樣的中學？ 

  

黃：我期望大家以「瑞芝人」這個身份為榮，學生能認真學習，在不同方面多作嘗試，不要把自
己限定在一個框框裡，好像今年辯論隊奪得星島校際辯論賽冠軍，其實勝負屬次要，比賽也不是
要以獲獎為目標，能看到一班學生願意突破自己、努力已很開心。此外，我希望陳瑞芝是一所師
生互動，充滿關愛的校園，大家能多走一里路去幫助有需要的同學。猶記得當年班上有一位同學
因經濟困難而沒報名參加營會，想不到後來有同學提議，讓大家湊錢幫助他。最後，我希望學生
能在信仰上堅守，面對公開考試、人生的考驗時能站立得穩，在這個社會作鹽作光。 

  

記：藉著今期 GradLink，有甚麼話想跟陳瑞芝的畢業生分享？ 

  

黃：首先要多謝一班關心母校、支持母校的校友，多謝大家願意作一班師弟師妹的生命導師，多
謝大家出席校友活動。我希望校友的網絡可以做得更好。我很歡迎大家回來母校，即使有些從前
任教的老師已離職，但我想大家也可以彼此見見面，打打氣，重拾昔日美好的回憶。 



   第 5 屆校友學長計劃（Mentoring Programme）
   已於 2012 年 10 月 12 日啟動，每名校友與 2-4

  位中五同學成為師徒，於本學年作最少 2 次個別會面，分享
  升學就業將遇到的問題。是項計劃深受同學歡迎，報名踴躍。 



過去一學年，本校升學及就業輔導組邀請了幾位校友
跟師弟師妹分享交流、工作的體驗，實在令同學大開
眼界，受益不淺！ 

校友高淑儀於 9 月 21 日周會上跟高中同學分享擔任入境事務
主任的工作性質和見聞。 

校友葉永青於 4 月 10 日跟高中同學
分享從事銀行工作的點滴。 

上屆畢業生冼玉恩與凌倩兒分別獲選參加
於星加坡及日本舉行的 2012 國際青年交
流計劃，1 月 16 日當天，她們回到母校
與同學分享交流的心得。 



校友會於 2 月 23 日(星期六)下午在小欖
「海天一色」自助燒烤場舉行了農曆新
年聯歡暨校友學長計劃聚會，當天有三
十多位校友參加，黃校長更訂了乳豬給
大家品嚐呢！ 





本年度共有 5 位同學獲頒發交通銀行 
獎學金，分別為 (左起) 4D 郭悅夷、 
5C 劉靜雯、4E 黃嘉蕊、4E 馮子晴、 

4E 鄭琬澂 

4D 霍寶茹、3B 姚宛瑩、5D 鄭蓉 
獲選為 2012 年屯門區十大傑出學生屯

門區傑出學生 


